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奇！ 铁疙瘩变宝贝四通八通

妙！ 废秸秆成香饽一顺百顺
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十九世纪中叶的美国西部淘金
热， 成就的不仅是圣弗朗西斯科这
座后来被称为“旧金山”的城市，更
缔造了一个关于牛仔裤的财富传
奇———

1849

年矿工们一窝蜂涌进
加利福尼亚州， 形成当时著名的淘
金潮，由于衣料容易破损，人们迫切
希望有一种耐穿的衣服， 牛仔裤便
应运而生。

记者昨日在信阳市四通机械制
造有限公司看到， 手持焊枪的工人
师傅在一块块钢铁上“作画”，随着
火花四溅，沿着生产线走下来，看似
毫无生气的一堆堆钢铁被赋予了生
机，变成了一件件产品，上万平方米
的厂房内，车床、镗床运转的声音汇成
了一首旋律美妙的“工业奏鸣曲”。

在四通公司厂房“思路决定出
路、态度决定高度”的标语前，听完
公司董事长马开永的讲述， 记者脑
海里第一时间想到的就是那个关于
牛仔裤的财富传奇。是什么原因让一个
普通职工成为拥有年产值超过

6000

万元企业的董事长？ 又是什么原因
让一个从制作防盗门、 铁路模板的企
业转变为国家高新技术企业的呢？

1998

年，主动辞职下海的马开
永办起了自己的门市部， 主营防盗
门，其后又投资生产铁路模板，生意
始终不温不火。

2000

年前后，当珍
珠岩这种新型建材得到市场认可
后， 马开永并未盯上信阳境内蕴藏
的亚洲最大的珍珠岩矿， 而是打起
了生产加工珍珠岩矿石的核心设
备———膨胀电炉的主意。

“闭孔珍珠岩的专利是属于咱
们信阳人的，而全市

95%

以上的市场都
是我们的产品。 ”马开永对记者说，“这
样的炉子看上去技术含量不高，但要做

到‘人无我有、人有我优’并不容易，

我们厂有一支十多人的骨干研发队
伍，每年除去人员工资，投入到研发
上的资金就超过

300

万元， 占全年
总产值的

5%

，占总利润的
30%

。 ”

重视科研、重奖创新带来的直接
成果，就是让四通公司拥有了国家级
专利

37

项，也使其成为国内珍珠岩
制备领域唯一的高新技术企业。

尽管膨胀电炉的市场占有率已
是遥遥领先， 但马开永依然没有停
步， 他又盯上了另外一种新型建
材———植纤板。这个由国家环保、能
源、建设、科技四部委共同推广的新
型建材， 所用的原材料是广大农村
最常见的秸秆， 它不仅能够对农业

固体废弃物进行直接利用， 而且能
够替代木材，减少森林砍伐，同时还
具有保温、耐火、环保、不含甲醛等
众多优点。这次，马开永还是在他所
熟悉的领域大展拳脚———研发生态
植纤板的成套设备。

要创新就要付出代价，“之前并
没有任何可参考的先例， 仅仅一个稻
草搅拌机，就换了四次电机、调整了数
不清次数的转子位置和搅拌角度，

前后历时近
3

个月。 ”马开永回忆说。

然而，所有的辛苦得到了回报，目前在
徐州邳州、驻马店正阳已经有两条植纤
板生产线正式投入使用， 在我市商
城县的第三条生产线也即将投产。

“目前，生态植纤板正在全国推
广，每年将新增

100

条生产线，最终
将达到

2000

条至
3000

条生产线的
规模。”马开永踌躇满志地说，“现有
的生产规模已经跟不上全国的需要
了，但我并不打算一味扩产、提高产
能。我们计划将现在的车间做总装，

总部主要做安装、培训、调试、技术
服务等相关业务，同时也作为一个联
络站，将上下游的配套厂子联系起来，

合理地形成一个完整的产业链。 ”看
似毫无用处、 甚至在焚烧时还会产
生大量污染的秸秆，就这样成了“香
饽饽”，而思路的转变，也必将再次
让四通公司焕发出勃勃生机。

国际保健食品研发聚焦中草药
安利（中国）植物研发中心在无锡奠基，

专注中草药有机种植及提取物研究
信阳消息（仲轩）

10

月
9

日，安利（中国）植物研发中心在
江苏无锡奠基。 该中心作为一个
国际合作研究平台，未来将主要
致力于中草药的有机种植研究、

提取物研发及保健美容功能研
究。

奠基仪式上，安利将嘉宾祝
福卡封存于一个不锈钢制“时间
胶囊”，与奠基石碑一起埋下，并
约定在纽崔莱品牌创立

100

周年
时启封。

据介绍，安利（中国）植物研
发中心定位于根据国际保健食品
市场需求，依据中国传统养生保
健理念及积累的丰富中草药使用
经验并使用现代科技对其进行研
究；同时按照纽崔莱有机种植原
则研究中草药的有机种植，并依
靠安利的质量和食品安全管理体
系，形成完整的中草药营养保健
品链条。 安利（中国）植物研发中
心将包括一个研究实验室和一个
占地

700

亩的研究农场。 目前植
物研发中心的科研团队正在组建
之中。 该中心还将与国内外高校
及科研机构合作，搭建国际交流
平台。 植物研发中心的研究成果
将不仅应用于中国市场， 也将推
向安利的全球市场， 并借此将中
国的传统养生保健理念和经验发
扬光大。

安利（中国）早在
2004

年
12

月就投资超过
1500

万美元成立
了安利（中国）研发中心。 安利
（中国）植物研发中心建成后，这
两个研发中心将彼此支持，功能
互补，覆盖从中草药的种植研究、

提取分离工艺研究、到产品的作
用机制研究、制剂研究、安全评
价、中试生产开发、包装设计等各
个环节，保证“种子到成品”的全
方位质量控制。

关注工业学习工业研究工业支持工业
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河区五星办事
处注重加强基层文化
建设， 累计投资

1000

余万元为八个社区居
委会建成标准化图书
室， 配备图书近十万
册，供群众学习、阅读，

为群众学习充电提供
了平台，受到各界的好
评。图为文化部门的领
导在社区图书室开展
调研时的情景。

刘文强卢长富摄

本报记者周海燕张继疆
邹乐程成
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为进一步扩大住房公积金制度覆盖面，推动我市住房公积金
管理工作迈上新台阶，

10

月
8

日下午， 我市召开全市住房公积金
管理工作领导小组联席会议。 会议就增强住房公积金管理工作的
责任感和主动性，确保落实国家政策，圆满完成年度任务和为职
工办实事等工作进行了统一部署。 图为会议现场。 刘益波摄
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34只“国宝”朱 信阳振翅

●首次在原产地之外野化放飞
●标志着我国拯救濒危物种迈入新阶段

信阳消息（记者徐杰）

10

月
10

日上午，由河南省林业厅和信阳
市人民政府主办，信阳市林业局和
罗山县人民政府承办的河南信阳
大别山朱放飞活动在董寨国家
级自然保护区举行。

34

只丹顶白翼
的朱伸展双翅，飞向栖息地。 从
这一刻起，国宝朱这一濒危物种
将在中原大地的上空飞翔，得到恢
复和发展， 实现中原几代人的梦
想。

据悉，朱是世界上最为濒危
的鸟类之一，被人们称为“吉祥之
鸟”和“东方瑰宝”。为解决朱野
外种群分布过于狭窄、对自然灾
害和疫病的抵御能力较低等问
题，推进朱人工繁育、放飞自
然和再建野外种群工作，

2004

年，国家林业局组织有关专家对董
寨国家级自然保护区及周围环境
进行了实地考察和评估，认为该
区域的环境适合朱野外生存
繁衍，是朱理想的迁地保护和
野化放归地。

2005

年，国家林业局
在董寨保护区建立了朱繁育基
地。

2007

年，国家林业局把
17

只朱
调到董寨保护区。

2008

年，董寨
保护区人工繁殖出幼鸟

5

只。 目
前，董寨保护区朱的数量已达到
128

只。

董寨国家级自然保护区朱

繁育基地的大网笼于
2012

年
4

月
25

日开工建设， 一个
2850

平方米
的朱野化大网笼

10

月
30

日顺
利竣工。网笼内模拟了朱野外生
存的环境，设置了池塘、沼泽、河流
等。

2013

年
3

月，董寨保护区选择

了
34

只身体健壮、 亲缘关系相对
较远的朱放入大网笼， 开展觅
食、飞翔、繁殖和疫病抵御能力等
方面的野化训练。 目前，朱适应
性较好，各种训练进展顺利，具备
了放飞条件和要求。 此次，河南信

阳大别山朱放飞
34

只， 是中国
原产地以外的首次放飞，扩大了朱
野外种群分布范围。这是朱拯

救保护取得的又一重大进展，标志
着中国拯救濒危物种迈入新的阶
段。


